

Vielsprachigkeit als Gewinn für die Gesellschaft

Jugendliche. Redewettbewerb „SAG'S MULTI“

16 Jugendliche wurden am Montagabend im Festsaal des Wiener Rathauses bei der Gala für exzellente mehrsprachige Redekünste ausgezeichnet. Zum siebenten Mal fand in diesem Schuljahr der Redewettbewerb „SAG'S MULTI“ statt, durchgeführt vom Verein „Wirtschaft für Integration“.

Mehrsprachigkeit als Gewinn für die gesamte Gesellschaft soll gefördert werden. Es geht um andere Erstsprachen neben Deutsch und seit dem Vorjahr auch um erlernte Fremdsprachen. An die 500 Jugendliche aus ganz Österreich waren im Herbst angetreten. Wenig mehr als 90 schafften es in die drei Finalrunden, 16 holten sich jetzt die Siege in drei Altersgruppen.

Politprominenz wie Außenminister Sebastian Kurz, Wiens Bildungs-, Frauen- und Integrations-Stadträtin Sandra Frauenberger, die Nationalratsabgeordnete Alev Korun sowie der Flüchtlingskoordinator der Bundesregierung, Christian Konrad, konnten sich von der Qualität der siegreichen Reden überzeugen – allesamt inhalts-



Elif Duygu Şahan (17) sprach Türkisch und natürlich Deutsch

reich, rhetorisch stark, aber nie polemisch.

Aus Wien redeten Elif Duygu Şahan (17, BG Geringergasse) und Belal Dawlatzai (14, NMS Augartenstraße). Erstere plädierte für gleiche Rechte für alle und gegen Diskriminierung Homosexueller. Letzterer flüchtete aus Afghanistan. Die Familie musste ihr großes Haus mit Garten verlassen, weil sie von den Taliban bedroht wurde. Auf der Flucht verlor Belal Dewlatzai bei einer Verfolgung durch die Polizei im Iran seine Familie aus den Augen. Er landete in Wien. Jetzt ließ er mit seinem wunderbaren Deutsch nach nur einem Jahr die Münder im Publikum offen stehen.

Mehr auf: www.kiku.at

– HEINZ WAGNER